

Constitución del Patronato de Enseñanza Media y Orientación Profesional

FUÉ PROCLAMADO EL PASADO LUNES EN EL SOLEMNE ACTO DE APERTURA DE CURSO DEL LICEO ABAD SUNYER

anconda

SAN FELIU DE GUIXOLS

15 DE OCTUBRE DE 1953

En el día de la Fiesta de la Hispanidad, celebró nuestro primer centro docente el acto solemne de apertura de curso, en el que asistió una muy numerosa concurrencia.

Ocuparon la Presidencia del acto el Alcalde, don Roberto Pallí, el Párroco-Arcipreste, Rdo. don José M.^a Cervera, el Concejal, don Juan Puig, el Director del Liceo, don Pedro Carreras y el Presidente y Secretario del Instituto de Estudios Guixolenses, señores Descayre y Vallverdú.

Salutación del Sr. Alcalde

Es para mí—dijo—y en la representación que ostento, una satisfacción el asistir a la inauguración de este nuevo curso, ya que me recuerda las gestiones realizadas para llevar a feliz término la obra que hoy empieza su segundo año de vida. En la memoria que tan gentilmente ha presentado este Centro a la Corporación Municipal, me he dado perfecta cuenta de la labor realizada. En su parte material, ciertamente, el balance no es del todo satisfactorio, ya que el trabajo constante y diario de los Profesores no está en relación con la remuneración percibida.

En cambio en el aspecto cultural el resultado ha sido alentador y los alumnos han sabido aprovecharse de las enseñanzas recibidas de tan digno Profesorado.

He de recordar aquí lo que un día dije a los Maestros Nacionales con motivo de la celebración del Día del Maestro: «Por encima de toda cultura, matemáticas, ciencias, comercio, idiomas, inculcad a los alumnos los dos grandes ideales de la vida: el amor a Dios y a la Patria; la Providencia les ayudará en lo demás».

A vosotros, queridos alumnos, os digo que debéis respetar a vuestros superiores y seguir las enseñanzas y directrices que recibiréis en estas aulas.

Repito—terminó diciendo—mi más cordial felicitación a todos, con el expreso deseo de que todos los proyectos que ese Centro con la ayuda del Ayuntamiento y de la Cámara de Comercio, ha de realizar, lleguen a feliz término, para que la ciudad en un futuro próximo recoja los frutos de los trabajos que hoy, con el esfuerzo de todos, realizamos.

Palabras del señor Párroco - Arcipreste

Hace unos años — comienza, — ya en tiempos muy lejanos, cuando en nuestra vida escolar hacíamos lo mismo que hoy estáis celebrando, traíamos a nuestras aulas el testimonio de nuestra constancia, de nuestro respeto, de nuestro cariño a los profesores. También traéis voso-

tros hoy a estas aulas constancia y amor. También recuerdo mis años de catedrático, cuando al hablar a los alumnos les recordaba en las fiestas de Inauguración de curso la palabra DEBER. Nada más sencillo que la palabra deber, y nada más difícil que cumplirlo íntegramente. Deber es una palabra fuerte y difícil, como difícil y fuerte es la constancia con el deber cotidiano. Deber es una palabra como un torrente impetuoso, que debe resonar como las aguas en cada alma. En la vuestra, en la de vuestros profesores, como resonó en la mía desde que Dios me llamó al sacerdocio. No me gustan petulancias en el cumplimiento del deber. Hay que cumplirlo en el anonimato, pretender ser unos héroes anónimos. Es un héroe el campesino cuando ara la tierra y la trabaja para que dé su fruto. Es un héroe el industrial y el comerciante cuando laboran en bien del progreso de una nación. Es un héroe el médico que, por salvar la vida ajena, sacrifica la suya propia en el apostolado de su profesión. Es un héroe el militar defendiendo a la patria en el fragor de una batalla, y vosotros, queridos escolares, seréis unos héroes si cumplís con vuestro deber. Aunque anónimos, jamás quedaréis en la ignorancia ante Dios y los hombres de buena voluntad. El deber de ser hombres sabios de cuando la auténtica sabiduría conoce y corre hacia el último fin. Y sabe orientar hacia él su trabajo. Este es el sabio, este es el héroe. Vosotros hallaréis el camino, el sendero hacia el último fin, cumpliendo vuestros deberes, todos vuestros deberes de obediencia, constancia, pureza y piedad, y otros, y otros... Cumpliendo con vuestros deberes seréis auténticos héroes. El honor de vuestra familia, el honor de nuestra ciudad, el honor de mi parroquia y de vuestro párroco que tanto os quiere.

Habla el Director del Liceo

Hace un año, y en ocasión de la apertura oficial del Curso Escolar, me cupo el honor de dirigirles la palabra. Hoy vuelvo a hacerlo, pudiendo presentar

ahora mis palabras un colorido más fructífero. Antaño, mi perorata fué reflejo de una esperanza. Hoy lo es de una realidad. Ayer, y digo ayer por cuanto un año en el transcurso de la historia no es nada más que un soplo, indicaba todo lo que podríamos hacer. Hoy puedo hablar ya de lo que hemos hecho, de la obra realizada.

¿Y cual ha sido esta obra? No es lo principal, con ser muy importante, el lograr que los alumnos hayan aprobado unos cursos académicos. El que en un Libro de Calificación Escolar figuren unas asignaturas aprobadas no es bastante. Es preciso lograr que la infancia y la juventud no sólo estudien, sino que además sientan amor hacia el estudio, sientan el anhelo de saber, sientan el anhelo de aprender. Que no sea el estudio una carga que hayan de cumplir como cumplen sus obligaciones cotidianas, sino que sea un elemento al que dediquen con alegría sus esfuerzos, sus cuitas y sus desvelos.

Pero para que el estudio sea para el alma infantil este todo, es preciso que plasme en un algo material. El alma infantil no puede amar un concepto de orden natural, por muy utilitario que resulte. El niño necesita sentir, necesita ver, necesita tener aquello que ha de amar. Démosles pues una cosa propia y veremos como sienten un egoísmo fructífero, ya que siempre se lucha por lo que es de uno.

Esta es la principal obra que cumple el Liceo Abad Sunyer. Hacer arraigar en la mente de los alumnos que el Liceo es una cosa viva, y suya, para que la amen y la sienten. Ya que amando al Liceo, estimarán el estudio.

Claro que en la vida infantil ha habido ya la Escuela que ha captado la voluntad del niño. ¡Con qué veneración no recuerdo yo al maestro que me enseñó a deletrear los primeros signos gráficos! Pero es que si pasamos de la primera enseñanza a la segunda sin que haya algo que

nos diga que nuestra vida escolar ha cambiado, que nos haga ver que dejamos de ser niños para empezar a ser jóvenes, difícilmente podremos reajustar nuestro esfuerzo a la exigencia del nuevo estudio.

El Liceo Abad Sunyer quiere ser el aldabonazo que despierte la conciencia estudiantil, que le haga ver que su vida es vida nueva. Y quiere ser el símbolo que aglutine sus esfuerzos, haciendo que estudien y amen al estudio.

Por otra parte, a esta dualidad nosotros los profesores añadiremos otra. Prometo no sólo enseñar unas materias, sino que además cultivar la inteligencia del niño. Lo primero es fácil, ya que basta con una simple pizarra y unas barras de yeso. Pero no basta. Lo segundo es más difícil, ya que para ello es preciso que el profesor sepa sentirse algo niño para que en él vean no sólo al profesor que respetan sino que al amigo que consultan.

Hay que tener siempre presente que el alumno no es sólo esto, un alumno, sino que un ser delicado al que hay que cuidar con esmero, con cariño y simpatía.

Con este cuidado, y con el afán de ellos, es seguro lograremos que el Curso cuya apertura oficial hoy celebramos, sea un nuevo jalón que añadimos al crisol en que debe fundir una personalidad culta, pero buena. Inteligente, pero amable. Y sobre todo, creyente. Que la fe presida siempre sus actos así como el crucifijo preside ahora nuestras aulas.

Terminado su discurso, el Director del Liceo declaró solemnemente inaugurado el nuevo curso escolar.

A continuación, el Secretario del I. E. G. dió lectura al Acta de Constitución del nuevo Patronato de Enseñanza Media y Orientación Profesional y cuyo texto publicamos aparte.

Luego de firmada por los in-

teresados, el Presidente del Instituto glosó la importancia de la nueva institución con estas palabras:

Alocución del Presidente

Fieles al espíritu que traza muy recta la línea por donde, día a día, va transcurriendo la buena voluntad de todos nuestros entusiasmos, acabamos de rubricar, señores componentes de este patronato, señoras y señores que me escucháis, el más precioso documento que, bajo el aspecto intelectual que es ley orgánica de este Instituto, podíamos ofrecer a la ciudad como la más pura y auténtica expresión de hallarnos, como estamos, en acto permanente de labor y de servicio.

Testigos de esta firma hemos querido que fueran, en primer lugar, los muy dignos componentes de nuestra Corporación Municipal, en cuyas manos vamos a depositar copia del acta que acaba de ser suscrita, para que sea archivada en el mismo legajo donde la ciudad guarda y selecciona sus páginas de mérito, que son todas aquellas que, a lo largo de muchos siglos, hemos ido escribiendo los guixolenses, con firme y templado pulso, nuestras glorias y conquistas.

Testigos igualmente de excepción, invitamos cordialmente a que lo fuera el magnífico Claustro de Profesores de este Liceo, que fiel al patronazgo de un nombre tan ilustre como el de nuestro Abad Sunyer, ha demostrado con su temple y con su ciencia que no erramos en su elección, al confiarles una obra que, por el más santo y acendrado de los orgullos, aspiramos,—como el ejemplo lleva ya demostrado en el pasado curso,—a convertirla prontamente en una empresa definitiva.

Testigos de este acto hemos querido que también lo fuera la numerosa escolaridad que se acoge en estas aulas, seguros de que ellos habrán de ser los herederos de esa obra que un día les brindamos para que, ya mayores, se hicieran con el deber de proseguirla y perfeccionarla al dictado de ese mismo cariño con el que nuestra vocación ha sido vertebrada.

Y, finalmente, testigos habéis sido también vosotros, señoras y señores que nos honrais con la asistencia, para que, como genuina representación guixolense, aportárais a la ciudad el más vivo testimonio de ese nuevo mensaje que, con todo su contenido moral y humano, representa el acta de constitución que en presencia vuestra acaba de ser firmada.

Elegidos como fueron y os digo los testigos, entendimos que no había mejor marco para el acto de esta firma que el que podían depararnos unas aulas, que como estas son el más firme exponente de cuanto en este mundo puede alcanzar la verdad, cuando uno tiene la entereza de sentirla y el valor de proclamarla.

(Termina en la última página)

ACTA DE CONSTITUCION DEL PATRONATO

REUNIDOS en San Feliu de Guixols los abajo firmantes, reconociendo la conveniencia de encauzar la Enseñanza Media y la Orientación Profesional, para facilitar en su día la aplicación de las leyes conjuntas de los Ministerios de Educación Nacional y de Industria, acuerdan constituir un PATRONATO LOCAL DE ENSEÑANZA MEDIA Y ORIENTACIÓN PROFESIONAL, bajo la siguiente composición:

Presidente nato: Magnífico Sr. Alcalde de la Ciudad.

Presidente: Sr. Presidente del Instituto de Estudios Guixolenses.

Primer Vicepresidente: Sr. Presidente de la Cámara de Comercio, Industria y Navegación.

Segundo Vicepresidente: Sr. Director del «Liceo Abad Sunyer».

Secretario: Sr. Secretario del «Liceo Abad Sunyer».

Consejero Delegado: D. Ignacio de Blas Vilá.

Consejero Asesor: D. Antonio Ametller Arxer.

Vocales: D. Juan Estrada Llorens (por la Industria textil)

D. José Bonal Fornós (por la Industria Corchera).

D. Sebastián Juanico Bordy (por la Industria Metalúrgica).

D. Roberto Pallí Sala (por la Industria de la Construcción).

El presente PATRONATO LOCAL DE ENSEÑANZA MEDIA Y ORIENTACIÓN PROFESIONAL queda constituido el día doce de Octubre de mil novecientos cincuenta y tres, Fiesta de la Hispanidad.

MOVIMIENTO DEMOGRAFICO

NACIMIENTOS: Jorge Vives Pereta.

DEFUNCIONES: Piedad Olleta Garbera; Leopoldo George Bayer.

MATRIMONIOS: Francisco Nualart Expósito con Concepción Quintana Nou; Santiago Casagrán Corominas con Josefa Ribot Roselló; Pedro Ibáñez Llorca con Dolores Boadas Espinet; José Isern Martínez con Dolores Cabruja Vergés.

Lo que no se pierde

Durante los últimos días han sido depositados en el cuartelillo de la Guardia Urbana los objetos siguientes: un paraguas, por el guardia Claudio Hereu, 2 llaves con llavero; una madeja lana por la señora de Marcelino Otero, y varias llaves entregadas sueltas.

FICCIÓN realidad

Esta película se sale francamente de lo corriente. Es una producción angloaustraliana, realizada posiblemente en el régimen de economías impuesto por J. Arthur Rank a su organización productora. Naturalmente, el régimen de economías no puede dar otra cosa que frutos artísticos, y no nos extenderemos en decir por qué. Los americanos, en cierto modo, lo han hecho ya, y les ha ido muy bien: así dan oportunidades a directores jóvenes, que cobran menos, y que toman con gran cariño su trabajo. En Inglaterra, las series formadas por tres o cuatro películas cortas a base de cuentos de Somerset Maugham fueron hechas por ese procedimiento.

En «5.º Continente» se ha vuelto decididamente a la Naturaleza, a aquellos escenarios de donde el cine extrajo tan grandes obras. La razón de la poemática de un Ford, de un Fernández, de un Flaherty, de un Van Dyke de los primeros tiempos, reside en la plasmación de las fuerzas de la Naturaleza, con todo lo que tienen de grande, de humano y de suprahumano. En el marco natural se hicieron aquellas primeras películas rodadas en el África, y algunas grandes superproducciones del Oeste. La realidad de los campos y de las montañas, cuando no se soslaya, inyecta como ambiente una fuerza más expresiva a los conflictos humanos expuestos.

«5.º Continente» es casi un documental. Realizada en el Parque Nacional Australiano de Lamington, en las mesetas del Queensland, con solas cuatro o cinco escenas de interiores—poquíssimas películas dentro de estos diez últimos años podrían presentar una ejecutoria semejante—nos relata la simple y emotiva aventura de unos colonizadores irlandeses llegados allí en el siglo pasado. Las pequeñas vicisitudes que se acumulan en su vida, perpetua lucha contra una naturaleza virgen, desbordante y poderosa, constituyen el encadenado de sus escenas; el conflicto interno se desarrolla a base de una trama amorosa que los realizadores han tenido buen cuidado de no acentuar en su lado dramático, para que no se impusiera a lo que el film pretende ser: un canto al tesón, a la desesperada voluntad de trabajo de los colonos de Australia.

Tal vez en algunos momentos el interés interno decaiga muy ligeramente. Pero jamás nos defrauda la riqueza de los bellos escenarios naturales, y resulta extremadamente grato el ver desplegarse ante nuestros ojos los montes ondulantes y oscuros, las cascadas gigantescas, y el intrincado cañamazo de los árboles, marcos naturales en que se centra, con toda su poética y casi bíblica significación, el paso del ganado, manso o embravecido, y el jadeo de los cuerpos sudorosos, enfrentados minuto a minuto con su existencia ruda y oscuramente gloriosa.

Un voto de confianza al desconocido director Charles Chauvel, que es al mismo tiempo el guionista del film; y a los magníficos intérpretes que lleva, y que no tienen nada absolutamente que envidiar a los grandes y acaramelados astros.

J. Vallverdú A.

Reunión de la Comisión Municipal Permanente

Aprobación minuta de la anterior.

Aprobación cuentas semanales por un total de pesetas 7.423'75.

A propuesta de la Comisión de Hacienda, por unanimidad se acuerda reconocer los siguientes créditos:

A favor de D. Francisco Campoy Sánchez, 3.465 ptas por gasolina; a D. Eduardo Gascons, 1.488'40 por suministros, y a D. M. Prujá, 1500 ptas, por trabajos de pintor.

Dada lectura de la inserción del anuncio en el B. O. de la provincia núm. 120, por el que se hace público el repartimiento entre las localidades del partido judicial de La Bisbal para cubrir los gastos del Presupuesto de Administración de Justicia para el año 1954, se acuerda presentar recurso contra la cuota que se



Sesión del día
8 - X - 53

ha señalado a esta ciudad por haberse infringido las disposiciones de la Superioridad en orden a la forma en que ha de hacerse el citado Repartimiento.

También quedan enterados los Sres. Asistentes, de la Orden del Ministerio de la Gobernación de 3 del corriente, en virtud de la cual se resuelve que los Sres. Médicos de A. P. y D. tienen derecho a disfrutar de las dos pagas extraordinarias que el Estado señaló a todos sus funcionarios, acordándose se adopten las medidas económicas pertinentes para cumplir lo ordenado.

Léida la atenta invitación cursada por el Sr. Presidente de la Sociedad coral «Nueva Gesòria», de ésta, para que el Sr. Alcalde y Corporación municipal asista a los actos que dicha sociedad cultural ha organizado para el día 11, con motivo de festejar sus Bodas de oro, por unanimidad se acuerda asistir a los actos reseñados en el Programa que se acompaña a la invitación.

Dada lectura a la solicitud de D. Juan Pijoan Coll, que pide se le conceda otro sitio para instalar su churrería, se acuerda desestimar la petición por no existir otro lugar de emplazamiento adecuado a las actividades comerciales del recurrente.

Con el fin de resolver la denuncia que presenta D. Eladio Vilar Clara, de Calle Carretera de Palamós 20, por los perjuicios que le causa el mal estado del inmueble colindante, núm. 18 de dicha vía, se acuerda practique una visita de inspección al técnico municipal Sr. Prujá, y visto su informe, se resolverá.

Asimismo se acuerda darse por enterados y proceder al estudio de la solución que ha de darse al problema que plantean varios vecinos de la Calle Maragall, entre Bartrina y Tueda, por la obstrucción de la alcantarilla general, que puede ser causa de inundaciones y perjuicios.

Se acuerda pase a estudio de la C. M. de Hacienda, la que elevan los Oficiales administrativos municipales Sres. Roig, Torres y Auladell, sobre reconocimiento de antigüedad en el ejercicio de sus cargos.

En petición de permiso municipal de obras, presenta escrito D.ª Carmen Morèll Finà, para efectuarlas en Calle Santa Lucía 34, acordándose la instrucción de expediente.

En resolución de la reclamación formulada por D. Albertó Pernal Torrent, contra la cuota que se le señaló en el Padrón de Inspección de motores, visto el dictamen emitido por el Sr. Ingeniero-Jefe de la Ins-

pección Industrial por el que se constata la existencia en baja de 7 máquinas, se acepta dicho dictamen técnico y por tanto se le señala la cuota de 455 pesetas.

Seguidamente y con motivo de la Carrera ciclista que anualmente organiza el Frente de Juventudes de Gerona, se acuerda conceder una prima de 100 ptas. a dicha organización.

Con el fin de regularizar la utilización de las columnas anunciadoras por parte del público y vecindario, por unanimidad se acuerda ratificarse en sus anteriores acuerdos referentes a esta materia, y ampliarlos a base de los siguientes extremos:

1.º— A partir de esta fecha los usuarios solo podrán ocupar con sus anuncios, carteles y letreros las referidas columnas a base de utilizar el metro cuadrado asignado, pero en el sentido del perímetro de la columna, o sea metro de altura por metro circular, prohibiéndose la ocupación con carteles de un mismo anunciante,

CARRERILLA SEMANAL

COPLAS A UN CORO

Al festejar los cantores su cincuenta aniversario, justo es rendirles honores desde este semanario.

—En tus bodas de oro con optimismo, renuevas, viejo coro, tu fé en ti mismo. ¡Entra en la Historia eternamente joven, «Nova Gesòria»!

Turno FARMACEUTICO

Para el próximo domingo, día 18, lo prestará la farmacia Ruscalleda.

de arriba a bajo.

2.º— Solo se permitirá un anunciante para cada columna, que pueda ocupar el metro cuadrado asignado, salvo casos especiales de Circos, Teatros, Concursos, etc. etc. en que podrán utilizar más de un metro por razón de anchura o longitud de los anuncios, prohibiéndose terminantemente la reproducción reiterada de los mismos anuncios.

miscelánea de ACTUALIDAD

SETAS Y MÁS SETAS

Estamos en plena recolección de setas. Que este año es excepcional, gracias a las frecuentes y bienhechoras lluvias, lo confirman estas oleadas de gente que, cesto en brazo, toman el primer tren de la mañana para luego dispersarse por el bosque.

No es necesario ser de mirada fina y penetrante, esta vez, para dar con la variedad de hongos que se prodigan en nuestros bosques. Aquella sabiduría, que todos los años hacen gala muchos buscadores, en saber donde nace siempre una oleada de setas, no ha sido hogaño necesaria. Al linde del primer bosque, que es casi como decir a la vuelta de la primera esquina, uno se encuentra ya con ellas o con ellos. Porque esta vez han sabido nacer como a lo que son: com a «bolets».

POR FAVOR, NO CHILLEN TANTO

Junto con estas bandadas de setas, parece como si a la ciudad le hubiesen llegado otras bandadas, pero éstas de muchachuelos. Suelen verse por las calles céntricas, en el atardecer, y por ser a esta hora y en este tiempo que hacen su aparición, se las podría llamar muchachadas de otoño.

Muchachadas porque no saben hacer otra cosa que alborotar, chillar o vociferar. Poner todo el tesón posible para ver quién lanzará al aire el silbido más estridente para ensordecer a los pobres transeúntes. Ni la más leve atención guardan para el ciudadano, si éste se ve envuelto en sus correrías o cae dentro el área de su campo de juego que ellos han establecido, no importa en que lugar de la calle. Un pelotazo o un encontronazo, puede recogerse de aquel caos juvenil.

Verdaderamente lamentable.

TIPISMO EN PLENA CALLE

Absorbiendo la actualidad a los elegantes puestos de venta de helados, han aparecido tres puestos de venta de castañas tostadas. Uno en la parte alta de la ciudad. Otro en plena calle de Goula y el tercero cerca la Rambla, en la penumbra de un rincón de una calle antigua. Porque estos son sus lugares ¿Quién podría imaginar un puesto de castañas, a plena luz, (si la tuviéramos) y en plena Rambla o Paseo? Se nos iría, con él, algo de un mundo de mocedades que supo captar del sabor de una existencia humilde, de callejas medio oscurecidas.

Y el puesto de castañas, cada otoño, con los resplandores de sus fogatas, daba vida y calor al lugar de su emplazamiento. Era un alto bienhechor en el camino hacia el hogar, de la chiquillería estudiantil, como también era la avanzada para los humildes, en la cercana fiesta de Todos los Santos.

De ahí que sintamos un goce lejano, infinito, cuando contemplamos los resplandores del fuego de estos puestos de castañas tostadas, que, fieles al tiempo, han sabido permanecer en la penumbra de un rincón de unas calles antiguas.

ABECE

A. M. C. O. Transportes Reunidos
MATERIALES PARA Paquetería - Encargos
CONSTRUCCION Carga general - Camionajes
CONSULTE PRECIOS E ITINERARIOS a:
San Juan, 15 - Teléfono 24 - SAN FELIU DE GUIXOLS

Como dato curioso publicamos algunos precios que, para determinados artículos, señaló la Junta Provincial de Abastecimientos: Cordero, primera calidad a 5 Ptas. el kg; ternera a 4'40 el kg; leche a ptas. 0'60 el litro; patatas 1.ª clase a 0'25 ptas kg; carbón a ptas. 2'50 arroba; judías tiernas, a 0'40 ptas kg.; huevos a ptas 2'75 docena; bacalao, clase extra a ptas 2'10 kg; langosta a ptas. 10 el kg.

En partido amistoso el primer equipo del Ateneu Deportivo vence al Rápít F. C. a Barcelona par 3 goles a 0. El equipo forastero venía precedido de una fama que no confirmó en el campo de juego. Formaron el equipo vencedor: Soler; Canals, Román; Palahí II, Sureda, Palahí I; Nadal, Lluhi, Carreró, Buxó y Fuster.

Se desmiente formalmente el que algunas fábricas de discos de nuestra ciudad hayan tenido que cerrar sus puertas por falta de primera materia, como asegura la prensa de la capital. Muy al contrario; durante esta semana ha habido aumento de personal en determinadas empresas.

El domingo a mediodía fué clausurada por la autoridad militar el local de la Asociación Catalana Autonomista.

I. M.

Juan Puig
pone a disposición de su clientela y público en general un nuevo servicio:
Reparaciones de radio
garantizadas y realizadas por personal realmente técnico y de toda solvencia.

Y recuerde que si quiere comprar un aparato de radio nuevo, encontrará las mejores marcas

Philips - Clarión - Anglo
solo en
ESTABLECIMIENTOS LUXOR
Mn. Jacinto Verdager, 13
S. FELIU DE GUIXOLS

PAVORAMA **Chut** DEPORTIVO

TARREGA, 1 - GUIXOLS, 1

Magnífico empate azulgrana en campo forastero

Uno de los dos puntos perdidos por nuestro club decano el anterior domingo en nuestro feudo ante el Manlleu, fué recuperado el pasado domingo en el difícil desplazamiento a Tárrega, donde el equipo propietario debía ganar para demostrar a sus incondicionales que la victoria del anterior domingo en Figueras no había sido casualidad.

Mucho jugó el Tárrega en este encuentro, pero siempre se vieron estréllados sus muchos avances en los pies de nuestros volantes y defensas, los cuales en unión de Galcerán fueron los mejores por parte del Guixols. Todo cuanto manifestamos acerca del partido del pasado domingo es a base de informes adquiridos por distintas partes, aunque todas ellas afirman y coinciden que el Guixols hizo un partido a la contra durante los noventa minutos de juego. Ambos go-

les fueron marcados por nuestro jugador Fábregas que en este partido se alineó de volante.

El Guixols presentó el siguiente equipo: Galcerán; Jacomet - Faura - Ternades; Fábregas - Domínguez; Fortuny - Felez - Castro - Hueter y Fornós.

Nada más podemos decir sobre este encuentro del cual por no haberlo presenciado ni tam-

poco por no haber podido hablar con el Delegado señor Tauler, se nos hace imposible poder seguir tal como hubiese sido nuestro gusto.

Debemos pues esperar el próximo domingo como actuarán nuestros muchachos ante el difícil la Cava, puesto que se trata de equipo tesoro que también mantiene el mismo armazón de la temporada pasada.—Faut

COMO RUEDA EL BALON

El Guixols dió la corazonada, pero no fué solo. Samboyano, San Celoni y Puigreig también dieron buena cuenta de sus oponentes Mollet, Manlleu y Calella, llevándose magníficos puntos.

Lo más destacado de la pasada jornada fué el empate que arrancó el San Celoni del campo del Manlleu, y la victoria del Samboyano sobre los vallesanos de Mollet.

Falló el pronóstico, y en su consecuencia, tenemos siete equipos en cuarto lugar con cinco puntos, embotellamiento que no creemos ayude a despejar la venidera jornada, pues muy bien podrían quedar seis clubs con siete puntos, amenazando el liderato de Samboyano.

Se vislumbra esta temporada una gran igualdad de fuerzas entre sí, y muy pocos podrán creerse seguros en su casa.

Destaquemos si se puede destacar algo, el partido Vilafranca-Manlleu, en que los segundos, intentarán no perder el segundo lugar que actualmente ostentan.

Gracer

EL TORNEO EN MARCHA

Resultados del domingo

- 1 Mollet - Samboyano 2
- 3 La Cava - Figueras 2
- 1 Tárrega - Guixols 1
- 0 Manlleu - San Celoni 0
- 4 Igualada - Vilafranca 1
- 1 Calella - Puigreig 2
- 6 Amposta - Pueblo Seco 1
- 3 Inglés - Júpiter 1
- Hércules - Moncada (susp.)

CLASIFICACION

Samboyano	5	4	0	1	14	8	8
Manlleu	5	3	1	1	11	3	7
Igualada	5	3	1	1	11	5	7
Moncada	4	3	0	1	6	7	6
Inglés	5	3	0	2	9	9	6
Júpiter	4	2	1	1	14	9	5
Amposta	5	2	1	2	16	8	5
Mollet	5	2	1	2	11	8	5
Guixols	5	2	1	2	7	7	5
San Celoni	5	1	3	1	8	9	5
P. Seco	5	2	1	2	8	11	5
La Cava	5	2	1	2	11	14	5
Calella	5	0	3	2	10	13	3
Puigreig	5	1	1	3	7	10	3
Figueras	5	1	1	3	7	12	3
Vilafranca	5	1	1	3	10	17	3
Tárrega	5	1	1	3	5	14	3
Hércules	3	1	0	2	3	4	2

Próxima Jornada

- Samboyano - Hércules
- Figueras - Mollet
- Guixols - La Cava
- San Celoni - Tárrega
- Vilafranca - Manlleu
- Puigreig - Igualada
- Pueblo Seco - Calella
- Júpiter - Amposta
- Moncada - Inglés

Simón ARARÁ Artículos VOPAN
ESPARTERÍA Y MUEBLES
Rutlla, 10

Fábrica de GASEOSAS y SIFONES
CERVERA Cerveza DAMM

PASTELERIA
La Vienesa

Agua de MALAVELLA
Representante SEBASTIAN MESTRES

BARBERIA **BASART**

NOVEDADES GRAU
Rutlla, 19 - Teléfono 226

Hotel "LES NOIES"

Pida siempre PEMARTIN
y solicite le sean entregados los correspondientes boletos por cada copa o botella que deguste o adquiera, para el sensacional

CONCURSO

VIAJE USTED GRATIS
Acompañando al Club de Futbol Guixols, en sus desplazamientos (Viajes, gastos hoteles, entradas al campo de fútbol).

TODO GRATUITAMENTE
Concesionarios PEMARTIN para Cataluña, CORTAP, S. L.
Carretera de Gerona, 19 - SAN FELIU DE GUIXOLS

Imp. BARNES - Palamós

Establecimientos I. ROCA

Taller Mecánico y Electricidad
Motos RIEJU 175 cc

Teléf. 239 - SAN FELIU DE GUIXOLS

Hostal de La Gavina

Transportes J. VIDAL

Cargay encargos para Barcelona

Aguas carbónicas

La Mascota

SERVICIO DE TAXIS

Ferrer y Reyné

TEL. 272

GARAJE CENTRAL

JOSE RIBOT VIRGILI

Pinturas y Decoraciones

Cruz, 97 SAN FELIU DE GUIXOLS

O. CASELLAS

PINTURA - DECORACION

J. A. R.

MATERIALES PARA LA CONSTRUCCION

SAN PEDRO, 17 TELEFONO 7

Club Guixolense de Ajedrez



Para el próximo sábado, día 17, a las 22 horas y en el local social del Club, tendrán lugar unas simultáneas que, patrocinadas por el Hotel Murlá, correrán a cargo del maestro Angel Ribera.

A ningún ejedrecista puede escapar la importancia de esta demostración, por cuanto de todos es muy conocida la figura del Sr. Ribera. Aparte de haber sido campeón de Cataluña, cuenta, entre sus más recientes actuaciones, con un magnífico segundo lugar en el Torneo Internacional de Berga en 1951, al vencer a jugadores de la talla de Rossolimo, Medina, Pomar.

Ultimamente, en el encuentro Golden Gate Chess - San Francisco de California - C. A. Barcelona, logró tablas con el primer jugador americano Bisguier.

Actuará de juez en dichas simultáneas el árbitro oficial Sr. Aurelio Querol.

También se anuncia para el martes, día 20 del cte. mes, el espectacular Primer Campeonato «Relámpago».



Prensa - Radio - Publicidad en general
Ilustración de clisés - Anuncios
Planeamiento de campañas de propáganda

¿QUIEN SUFRE DE AMNESIA?

Sin espíritu de polémica, ni deseos de entablar una discusión que no proseguiré, me acojo a las páginas de ANCORA, amparado en la benevolencia de su Sr. Director, que espero no me ha de faltar, para aclarar al Sr. Eduardo Bardas Planellas ciertos extremos relacionados con el escrito por él publicado en este semanario en su número correspondiente al 1 de octubre, y poner como vulgarmente se dice, los puntos sobre las íes:

No creo deba ser yo quien refute el concepto que al Sr. Bardas merece Carlos Soldevila, que a sus dotes de gran escritor une una distinción de carácter y caballerosidad, poco comunes, que mal se compaginan con las imputaciones que tan a la ligera y sin razón se le hacen de medro y vasallaje, pues para tal refutación «sus doctores tiene la Iglesia».

Me limitaré a tratar de S'Agaró en lo que a mi me concierne no sin antes deplorar los extremos de ofuscación e incontinencia destemplanza a que pueda dar lugar un mal entendido y peor asimilado amor localista.

El artículo del Sr. Bardas rezuma amargura y despecho por el prestigio y popularidad alcanzado por el nombre de S'Agaró. No fui yo quien lo inventó. Existía ignorado desde hacía siglos. Yo me limité a adoptar este vocablo bello, eufónico, sonoro y de muy difícil mixtificación al ser pronunciado por labios extranjeros, enalteciendo con ello y dando a conocer al mundo entero la humilde palabra «S'Agaró», que hasta entonces era conocida de bien pocos y usada a diario por menos gente aún, por los cuatro campesinos que vecinan el S'Agaró, aquel pequeño arroyo que separa los términos municipales de San Feliu y Castell d'Aro, y por mi viejo y querido amigo Benito Planellas que así nombraba él la casa que en la punta d'en Pau o d'en Garí, (como rezan las viejas escrituras) acogía las jiras dominicales de sus familiares y amigos.

Si la palabra S'Agaró prevaleció sobre San Pol para nombrar aquella playa, que limita el término municipal de San Feliu de Guixols, no fué capricho de una moda ni imposición de una decisión vejatoria para San Feliu de Guixols, fué simplemente consecuencia del desarrollo de S'Agaró y de lo difícil que resultaba para los forasteros no confundir San Pol de San Feliu de Guixols (vaya Santorall) con San Pol de Mar. Una vez, por cierto, en los albores de S'Agaró, un envío de plantas y flores me fué facturado a San Pol de Mar en lugar de San Feliu de Guixols al hacer yo mención de la playa de San Pol.

La «moda» del descubrimiento de la Costa Brava por los extranjeros, data de dos o tres años, y no es mucho más antiguo el interés turístico que súbitamente se ha despertado en tantísima gente que en él encuentra ocupación y muy legítimos beneficios. Por lo que a mi respecta, permítaseme recordar al Sr. Bardas que en estos días precisamente se cumplen ya 30 años—corría el otoño de 1923—cuando, y sin pretender descubrir la Costa Brava, honor que tanta gente se atribuye ahora, se iniciaron los trabajos en S'Agaró. En aquellos tiempos la antigua playa de San Pol en su extremo de Levante, era el «Canyet», de San Feliu de Guixols, donde aparte de enterrarse allí todas las caballerías y demás animales que morían en San Feliu, veía maculada su impoluta belleza por el vertedero de todos cuantos detritus producía la ciudad. Con aquellas obras, el estercolero que era San Pol en su confin más apartado, inició su transformación para acabar siendo la playa de S'Agaró, que está camino de convertirse en uno de los más apreciados centros de turismo internacionales.

Por lo visto el Sr. Bardas siente añoranza por el antiguo rincón de San Pol y lo preferiría con su «Canyet» y sus basuras al actual rincón de S'Agaró con su Club de Garbí e incluso sus boleras americanas, que dicho sea de paso, también las luce el Paseo de San Feliu de Guixols.

No soy localista, ni pretendo para S'Agaró ningún exclusivismo. Creo, al contrario, en la convivencia humana, más aún en materia turística. Lo prueba el hecho de que mi revista «S'Agaró» publica anualmente artículos sobre diversos lugares de la Costa Brava. El que publicó el pasado año sobre San Feliu de Guixols, debido a la pluma de «Gaziel» dió origen al reciente y bello libro «Una vila del vuitcents» que tan merecido éxito ha obtenido.

Soy el primero en reconocer y estimar las bellezas de San Feliu de Guixols y su importancia turística que tan bien se hermana con la de S'Agaró, complementándose una y otra. Yo no soy «ganxó» ni honradamente puedo decir que lo deploro, pues estoy muy orgulloso de mi estirpe gerundense. pero me siento tan ligado a San Feliu de Guixols por los vínculos del afecto familiar, de mis amistades y de mis simpatías, que me duele se quiera iniciar irresponsablemente y con entusiasmos dignos de mejor causa una polémica entre San Feliu de Guixols y S'Agaró sobre la base de una supuesta voluntaria suplantación de nombre, que solo la corriente turística ha impuesto por la fuerza de las circunstancias.

Y para terminar, si el Sr. Bardas no padece también de la amnesia que él atribuye a los demás, recordará seguramente la vida económica de los pueblos de la Costa hace 30 años. ¿Se ha preguntado alguna vez lo que supondría para San Feliu de Guixols la súbita desaparición de S'Agaró y que aquellos parajes volvieren a ser los yermos que yo encontré? El comercio de San Feliu puede contestarle.

José Encesa Gubert

Con todo esplendor y brillantez celebró el "Nova Gesoria"

SUS BODAS DE ORO

El domingo pasado, día 11, fué ofrecida a nuestra ciudad toda una jornada de tradición, por obra y gracia de una de sus instituciones más seculares. El coro local «Nova Gesoria» celebró, con la brillantez que el acto demandaba, sus bodas de oro. A tan fausta conmemoración, asocióse el pueblo que ha sabido apreciar en todo momento la labor espiritual de aquellos bravos cantores, como también no podía faltar a la misma la representación entusiasta y cordial de otras entidades amigas.

Espiritualmente, ni que decir tiene que estuvieron presentes todas las sociedades corales de la Federación de Coros de Clavé, ya que así lo certificaron los numerosos telegramas y cartas de adhesión al citado acto. Venidos expresamente, levantando en alto sus estandartes en séquito de honor, fueron los siguientes coros:

Coral Grup Excursionista, de Girona; Els cantaires, de Pineda; La Violeta, de Vilanova de la Roca; Societat coral, de Palamós; La Taponera, de Palafrugell; La Lluna, de Barcelona; La Perla, de Barcelona; Amics del cant, de Barcelona; Pericón, de Barcelona; Gràtitud, de Sans; La Dalia, de Barcelona; El Roure, de Barcelona; Marítim Badalonés de Badalona; Sociedad coral Badalonense, de Badalona; Unió perpètua de les societats corals, de Badalona.

Bajo tan dignos auspicios y concentradas las masas corales y comisiones representativas en el local social, procedióse a asistir, en corporación al solemne Oficio en la Iglesia Parroquial, primer acto de la jornada. Aparte el ritual sagrado del mismo, seguido con profunda devoción por todos los fieles asistentes, cabe destacar, como siempre, la magnífica interpretación por la Capilla Parroquial de la misa I Pontifical del Mtro. Perossi, como también, la plática fluida y elegante que dirigió a los circunstantes el Rvdo. Sr. Párroco-Arcipreste.

Después de dirigir el saludo de rigor, en castellano, a las dignísimas autoridades y entidades presentes, dirigióse en palabra vernácula y sencilla, porque iba al corazón, a los cantores, instándoles a que nunca desfallecieran en su obra espiritual. Yo que sé lo que es una masa coral, por haber participado de la misma, sé lo que representa para unos cantores bravos como sois vosotros el perseverar en tarea tan edificante y más aún en tiempos de tanto sensualismo y materialismo. Perseverad pues, en vuestro amor a vuestra enseñanza, que los cincuenta años que hoy conmemoráis puedan llegar con el mismo tesón a convertirse en cien y más.

Terminado este sacro acto, procedióse a la visita del Magfo. Ayuntamiento, resultando de gran brillantez la interpretación, frente a las dignísimas autoridades y numerosísimo público allí congregado, de las composiciones «Salut als Cantors» del Mtro. Thomás y «Les Flors de Maig» del inmortal Mtro. y Fundador J. A. Clavé, interpretación que corrió a cargo de todos los coros asistentes.

Seguidamente, por parte del

Ayuntamiento fué impuesta la medalla de la ciudad a la entidad homenajeada.

Dos actos emotivos siguieron en el transcurso de la mañana: la ofrenda a Clavé, consistente en la colocación, en presencia, también, de todas las masas corales, de una corona de laurel en la lápida que da su nombre a una de las calles de la ciudad, ejecutando a continuación la barcarola «Els Pescadors del immortal Mtro. y fundador. Dirigió la palabra a los asistentes en este acto, una figura señera en los momentos actuales de la Federación de Coros de Clavé: su Presidente Honorario D. José Capdevila Ventosa. Nadie mejor que él, para gloriosar como lo hizo, la obra Claveriana y también de dedicar un recuerdo al ilustre guixolense Juan Goula. La presencia venerable de Capdevila, su acendrado amor a los coros de Cataluña correspondido por la admiración y estima de todos los cantores, le hacen acreedor a la figura simbólica que representa.

Y junto a este acto siguió el no menos emotivo del de la colocación de otra corona de laurel en el monumento de nuestro llorado compositor Julio Garreta, acto que efectuaron D. Arsenio Jordá y D. José Pí, Presidente y Socio Honorario, respectivamente, del coro local. Allí mismo, interpretáronse las sardanas «L Empordà» del Mtro. Morera y «Sardane-

Constitución del patronato de Enseñanza Media...

(Viene de la primera página)

La fecha, que igualmente y feliz precisaba para completar las dignidades de este acto, entendimos que en el gran reloj del año, tenía en este doce de octubre, justa y cabal su hora más exacta. Es esta la de hoy, una de tantas horas de España, cargadas de ambición y de gloria. Horas que no mueren con el divagar de los tiempos, máxime si, como la de hoy, lleva en sus alas la grandeza y majestad de ese imperio espiritual que hoy constituye la hispanidad esparcida por un mundo a la deriva, porque no supo ni quiere todavía poner proa a un mundo nuevo como lo hizo nuestro Almirante, desplegando enhiesto por los mares y horizontes, el pendón español y cristiano de sus tres carabelas.

El Patronato de Enseñanza Media y Orientación Profesional que hoy se constituye es, como en el preámbulo del acta se especifica, para dar aplicación a las leyes que paulatinamente van dictando, conjuntos los Ministerios de Industria y de Educación Nacional.

A medida y que a través de sus muchas especialidades y caracteres, se han ido dictando las normas para la elevación del rango técnico del personal productor industrial, procurando que el obrero desde su entrada en la fábrica reciba una formación profesional de utilidad práctica inmediata, o bien que en su reverso, pueda volver a la escuela para completar su formación docente, fué prevista ya en un principio la constitución de estos Patronatos, con la misión de encauzar y dirigir lo que al efecto va siendo legislado.

Visto lo que hasta hoy ha sido ya dispuesto, y presumiendo a que con toda seguridad en fecha

«jant» del llorado compositor local y Director que fué de la entidad, José M. Vilá.

Como final de los actos de la mañana, ofrecióse un vino de honor, en el transcurso del cual fué impuesta a todos los coros asistentes una medalla conmemorativa de las bodas de Oro del coro «Nova Gesoria». Formó parte de este ofrecimiento, una audición de sardanas viéndose continuada por otra, mediada la tarde, cerrando esta fiesta conmemorativa con un selecto concierto dado a las diez y media de la noche en el Nuevo Casino La Constancia, seguido de un distinguido baile celebrado en uno de nuestros salones.

Memorable acontecimiento, que marca un hito glorioso en la vida artística y espiritual de la ciudad.

C. I. II.

La Escuela Municipal de Música en su VIII recital

Otra selecta institución guixolense, en marcha progresiva hacia el ennoblecimiento de la ciudad, nos anuncia para pasado mañana, sábado, otra de sus memorables veladas, La Escuela Municipal de Música dará su VIII recital de piano, junto con algunas interpretaciones de violín, que correrán a cargo de los alumnos de la citada escuela. Dicho recital tendrá lugar en el local del Centro parroquial Catequístico.

No cabe decir el interés y fruición con que son seguidos estos recitales con los cuales nos regala nuestros sentidos la institución aludida, a la cual patentizamos, desde estas columnas, nuestra sincera admiración y gratitud.

no muy lejana las mismas órdenes alcanzarán a casi todas las empresas, es por lo que, con plena conciencia de nuestro deber ciudadano, acaba de ser instituido este nuestro Patronato.

Dos razones por demás, a cual más poderosa, justifican plenamente, a nuestro leal entender la iniciativa que hoy tomamos.

En primer lugar, porque cuando la ley definitiva se promulgue fijando el tanto que las Empresas deberán abonar por cada persona asalariada, rebasará éste, con creces, la cantidad con que este Patronato se compromete a realizar un mismo e idéntico servicio. Sin olvidar que, cuando llegue aquel día, y sea cual sea la cantidad que entonces se determine, la ley habrá de respetar los convenios que a partir de hoy, se estipulen libre y voluntariamente con este Patronato.

Y, en segundo lugar, existe otra razón que, como guixolenses, nos afecta enormemente. La de lograr nuestra máxima aspiración, de que todo el dinero recaudado en la ciudad se nos quede simplemente en casa.

Aunque no fuera más que, por la conveniencia de ser previsores, deberíamos saludar la creación de este Patronato con lo mejor de nuestro afecto y simpatía.

Confíados y tranquilos estamos de todos modos, porque sabemos y nos consta que, a fuer de guixolenses, van nuestros corazones a batirse en palmas, al comprender que la ciudad tiene ya con este Patronato, lista y dispuesta otra nave, con proa a un nuevo mundo.

Por eso, su primera singladura, no podía llevar otra fecha que la de un doce de octubre.

Al finalizar este parlamento que, como todos, fué subrayado con aplausos, el señor Alcalde dió el acto por terminado.